
CONSELHO MUNICIPAL DE PREVIDÊNCIA 
INSTITUTO DE PREVIDÊNCIA SOCIAL DO MUNICÍPIO DE BETIM 

17ª REUNIÃO ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE PREVIDÊNCIA 

Aos 29 dias do mês de outubro de 2014, às 08:30 horas na Sala de Reuniões do Instituto de Previdência 
Social do Município de Betim – IPREMB, situada a Avenida Amazonas, nº 1354, Bairro Brasileia- Betim 
reuniram-se os membros do Conselho Municipal de Previdência– CMP dentre os quais: 1) João Batista do 
Amaral – suplente,na qualidade de Presidente do CMP, representante do Poder Executivo;2) Leonardo 
Augusto Lara Menezes – titular representante do Poder Executivo; 3) Luiz Fernando de Souza Oliveira – 
titular representante dos servidores ativos do quadro setorial da 4) Rosemary Galvão da Silva Paula – titular 
representante do Poder Legislativo; 5) Antônio Leite – titular representante dos aposentados e pensionistas 
e 6) José Braga Vieira – titular representante dos servidores ativos do quadro setorial da Administração. Pelo 
IPREMB os servidores: Evandro Manoel Firmino da Fonseca – Diretor Executivo; Camila Francisca Nolasco – 
Chefe de Divisão de Contabilidade; Nelson Diniz da Silva – Presidente do Comitê de Investimentos; Sandra 
Rocha – Assessora de Comunicação e Darlene Rocha Nunes Rodrigues – Assessora e secretária para o Ato. 
Determinou-se como pauta: 1) Balancete; 2) Carteira de Investimentos; 3) Programa de Preparação para 
Aposentadoria – PPA e 4) Capacitação de Conselheiros. O Presidente do CMP João Batista inicia a reunião 
justificando a ausência do Presidente do CMP José Augusto Ferreira Dorna Martins. O Diretor Executivo 
Evandro apresenta a Assessora de Comunicação Sandra que fará o registro fotográfico da reunião para 
divulgação no site do IPREMB. O Diretor Executivo Evandro faz leitura da ata da última reunião ordinária 
realizada em 25 de agosto de 2014. A mesma é aprovada pelos membros presentes. O Diretor Executivo 
Evandro faz leitura da ata da reunião extraordinária realizada em 07 de outubro de 2014, que também é 
aprovada pelo Conselho. O conselheiro José Braga questiona a ausência do Secretário Municipal de Finanças, 
Planejamento e Gestão – SEFPLAG Gustavo Horta Palhares que se comprometeu a comparecer à reunião e 
apresentar dados financeiros relacionados à Prefeitura Municipal de Betim. O Diretor Executivo Evandro 
justifica a ausência do mesmo. Os conselheiros João Batista e Leonardo também se pronunciam quanto à 
ausência do Secretário Gustavo e reforçam que o acordo firmado entre o Conselho e o Secretário foi que o 
CMP seria a favor do parcelamento, porém o Secretário participaria da próxima reunião do Conselho para 
explanar a situação econômica da Prefeitura Municipal de Betim - PMB e seus planos de contenção de 
gastos. O conselheiro Leonardo acrescenta que o CMP precisa repensar sua postura e não sair da linha de 
conduta pré-determinada. O Diretor Executivo Evandro concorda que o Conselho deve ser forte e defender 
suas convicções, manifestar, fiscalizar e deliberar aquilo que lhe competir. O conselheiro Luiz Fernando 
questiona qual é o número da lei que prevê o parcelamento, não concorda com a atitude dos conselheiros 
que manifestaram favoráveis, uma vez que era consenso dos membros não aprovar mais nenhum 
parcelamento e comenta que o Secretário Gustavo deveria ter feito uma justificativa formal ao Conselho 
quanto a sua ausência e sugere convocá-lo para a próxima reunião. O Diretor Executivo Evandro informa que 
a Portaria nº 21 de 2013 do Ministério da Previdência Social trata as questões de parcelamentos. Esclarece 
que a justifica foi feita para o Diretor Executivo que tem autoridade para repassar ao CMP. O conselheiro 
Leonardo lembra que a proposta inicial era que o Secretario apresentasse os dados da Prefeitura para depois 
o Conselho se manifestar de uma forma mais clara, em uma nova reunião, mas devido ao prazo não foi 
possível fazê-la. O Presidente João Batista fala que na reunião extraordinária os argumentos do Procurador 
Autárquico Alexandre foram decisivos na manifestação dos conselheiros e concorda que o Conselho deva 
rever suas posturas e ser mais atuante ao que lhe compete. O conselheiro Luiz Fernando sugere que o 
Secretário apresente o número de cargos comissionados desde o início do mandato do Prefeito Carlaile 
Pedrosa. Inicia-se a discussão do primeiro item de pauta: Balancete. O Presidente João Batista passa a 



palavra para a Chefe de Divisão de Contabilidade Camila que apresenta o balancete dos meses de julho e 
agosto. Informa que no mês de julho houve receita no valor de aproximadamente R$ 11.400.000,00 (onze 
milhões e quatrocentos mil reais). Já no mês de agosto o valor subiu para aproximadamente R$ 
19.700.000,00 (dezenove milhões e setecentos mil reais), isto se deve aos rendimentos positivos da carteira. 
Quanto às despesas no mês de julho apresentou valor liquidado de aproximadamente R$ 8.100.000,00 (oito 
milhões e cem mil reais) e no mês de agosto de R$ 5.800.000,00 (cinco milhões e oitocentos mil reais). Está 
diferença se deve à primeira parcela do abono natalino. Ressalta que no mês de julho houve superávit de 
aproximadamente R$ 3.300.000,00 (três milhões e trezentos mil reais) e no mês de agosto, superávit de 
aproximadamente R$ 13.900.000,00 (treze milhões e novecentos mil). O Demonstrativo de Movimento 
Numerário, que ilustra a conta movimento e conta de aplicação, registrou na conta movimento de julho 
saldo de aproximadamente R$ 36.300,00 (trinta e seis mil e trezentos reais) e em agosto saldo de 
aproximadamente R$ 297.100,00 (duzentos e vinte e sete mil e cem reais). A conta de aplicações registrou 
no mês de julho saldo de aproximadamente R$ 695.500.000,00 (seiscentos e noventa e cinco milhões e 
quinhentos mil reais) e em agosto saldo de R$ 712.000.000,00 (setecentos e doze milhões de reais). O 
conselheiro Luiz Fernando pede para definir a coluna retirados. A Chefe de Divisão Camila explica que se 
refere aos pagamentos e transferências de valores de investimentos de fundo para fundo. O conselheiro 
Leonardo questiona a diferença entre as rubricas de despesas 33.90.3600 e 33.90.3900 que se referem a 
serviços de terceiros. A Chefe de Divisão Camila esclarece que o final 3600 refere-se à pessoa física, onde é 
contabilizado o valor do aluguel do imóvel. O final 3900 refere-se à pessoa jurídica, onde é contabilizado o 
aluguel do carro, serviços de limpezas entre outros. Sem mais dúvidas passa-se para o item carteira de 
investimentos. O Presidente do Comitê de Investimentos Nelson informa que houve, principalmente no mês 
de agosto, bons índices de rendimento, que se devem as especulações eleitorais. O rendimento de julho foi 
de aproximadamente R$ 5.000.000,00 (cinco milhões de reais) e de agosto foi de aproximadamente R$ 
14.400.000,00 (quatorze milhões e quatrocentos mil reais). Porém estes índices não se firmaram, mais uma 
vez decorrente das especulações eleitorais e inversão de ideias, o mercado ficou conturbado e no mês de 
setembro houve perdas. Lembra que é complexo administrar os investimentos, pois se cria uma expectativa 
quando ao mercado e este pode agir de forma contrária. O Comitê entende que é mais seguro manter-se em 
determinados fundos, com volatilidade menor, a migrar para outros onde o risco é maior. Acrescenta que no 
mês de outubro houve uma pequena melhora quanto ao mercado, que já está aceitando o resultado das elei 
ções e as novas propostas do Governo. Mantendo-se assim, até o final do exercício o Instituto terá batido a 
meta. Há expectativas de controle da inflação que, se concretizarem em 2015, aumentaram a rentabilidade 
dos fundos. Mas não se pode desconsiderar o PIB em baixa e o risco do Brasil ter sua nota rebaixada perante 
os demais países. Lembra que no inicio do ano de 2014 os rendimentos não foram favoráveis e não 
atingiram a meta mensal do Comitê de 1% 

(um por cento). A politica de investimentos sugere ultrapassar a meta IPCA+6%. Comenta que os 
demonstrativos de movimentos das aplicações mostram exatamente os mesmos valores informados nas 
planilhas da carteira. O que difere um do outro é que o demonstrativo apresenta valores contábeis e 
extratos e a planilha apresenta o número de contas de cada fundo. Informa que o crescimento do valor da 
carteira está ligado principalmente à rentabilidade dos fundos. Os novos valores de ingresso para aplicação 
giram em torno de um milhão de reais por mês. O Presidente João Batista ressalta a importância do curso de 
capacitação oferecido no mês de setembro que contribuiu com uma melhor compreensão e análise dos 
investimentos. Dando prosseguimento à reunião o Presidente João Batista passa a palavra para o Diretor 
Executivo Evandro que fala sobre o Programa de Preparação para Aposentadoria - PPA. O Instituto irá 
realizar o PPA, hoje realizado pelo Setor de Assistência ao Servidor – SAS e já iniciou reuniões com a 



Secretária Municipal de Educação e Secretaria Municipal de Saúde e o próprio SAS, em busca de parcerias. O 
IPREMB fez um levantamento de pessoas que já completaram ou irão completar requisitos para aposentar 
por idade até dezembro de 2016, em torno de 800 (oitocentos) servidores. As inscrições acontecerão entre 
os dias 09 de fevereiro de 2015 e 13 de março de 2015. Serão realizados sete módulos mensais com duração 
de três horas cada. A conselheira Rosemary questiona se o critério para participar do programa é somente a 
idade. O Diretor Executivo Evandro informa que também é público os servidores que recebem abono 
permanência e os servidores que estão próximos a aposentar por tempo de contribuição e já fizeram o 
estudo prévio. Quanto à capacitação dos conselheiros, o segundo módulo acontecerá no dia 19 de 
novembro de 2014 na escola de Formação do Servidor Professor Cleno Vicente Ramalho. Lembra que no 
primeiro módulo foram abordados os aspectos financeiros e que neste próximo módulo será abordado as 
estrutura do RPPS e Gestão. Sugere que a próxima reunião ordinária aconteça no dia 10 de dezembro, 
considerando dezembro um mês atípico. Os conselheiros concordam e a reunião fica agendada para as 15 
(quinze) horas. Os conselheiros reforçam que o Secretário da SEFPLAG Gustavo seja convocado para 
participar da mesma. O Diretor Evandro comenta que na reunião também será discutido a politica de 
investimentos e que no dia do curso de capacitação será apresentado a politica de 2014 e a proposta de 
2015 para que os conselheiros estudem. Será encaminhada aos conselheiros por e-mail a Resolução CMN nº 
3922 de 2010 que trata da politica de investimentos. Tendo discutido a pauta da reunião, o Presidente João 
Batista encerra a reunião. Nada mais a acrescentar, segue com a presente Ata para registro e assinatura dos 
presentes.  
Representantes do Conselho Municipal 
João Batista do Amaral – Suplente na qualidade de Presidente do CMP representante do Poder Executivo 
Leonardo Augusto Lara Menezes – titular representante do Poder Executivo 
Antônio Leite – titular representante dos aposentados e pensionistas 
Luiz Fernando de Souza Oliveira – titular representante dos servidores ativos da Educação Rosemary Galvão 
da Silva Paula – titular representante do Poder Legislativo 
José Braga Vieira – titular representante dos servidores ativos da Administração 
Representantes do IPREMB 
Evandro Manoel Firmino da Fonseca – Diretor Executivo 
Camila Francisca Nolasco – Chefe de Divisão de Contabilidade 
Nelson Diniz da Silva – Presidente do Comitê de Investimentos 
Darlene Rocha Nunes Rodrigues – Assessora e secretária para o Ato. 
(PUBLICADA NO ÓRGÃO OFICIAL Nº 1050, DE 22/01/2015) 

 

 

 


